

# Le Vigan Le granulé de bois trace sa voie en Cévennes

Depuis 1956, la société Polop fournit les Cévennes viganaises en énergie. Après la diffusion de combustibles traditionnels des décennies durant (bois et charbon), l'entreprise s'est fait un nom avec le fioul. Récemment lancée dans le renouvelable (granulés de bois), elle effectue un retour aux sources à l'allure d'aventure, se faisant pionnière d'une filière émergente.

Les chiffres le montrent, la distribution de granulés de bois est encore, en Cévennes, anecdotique : l'entreprise Polop vend chaque année 2 800 000 litres de fioul pour 200 tonnes de granulés. Étant le seul marchand de ce matériau récent sur le bassin, Gérard Polop estime sa nouvelle clientèle à environ une quinzaine de foyers. Or, les mentalités, les habitudes, s'accoutument à ce nouveau combustible. « En installant deux chaudières à granulés à la maison de la formation du Vigan, les élus ont joué le jeu, » estime Gérard Polop. Le centre Louis-Defond, de Salagosse, s'est aussi entièrement équipé il y a quelques années.

Se lancer dans la diffusion de ce nouveau matériau en Cévennes revient à s'exposer à deux problèmes majeurs auxquels Gérard Polop a eu le soin de trouver des solutions. Premièrement, il faut un véhicule adapté au transport de granulés, d'une capacité de soule convenable et pouvant emprunter les routes étroites et sinueuses. Aidée par le conseil général, l'Ademe et la



Gérard Polop espère bien contribuer rapidement à la création d'une filière 100 % locale.

région, l'entreprise a opté pour un camion de 6 tonnes, doté d'un système de soufflerie des plus modernes. Finie l'époque des débuts, où les clients étaient livrés en sacs portés à la main.

Le deuxième problème reste la provenance du granulé. « Je suis en attente d'une matière première 100 % locale, » confie Gérard Polop. Pour que cette filière prenne tout son sens, à savoir le respect écologique le plus strict, il faut pouvoir obtenir un granulé de bois produit non loin du lieu où il sera distribué. Là, l'entreprise fait face à un plan de massif intercommunal tout récent. Si les granulés sont encore lozériens pour la

plupart, ils pourraient, d'ici peu, n'être plus que cévenols. L'Union forestière viganaise pourrait devenir un producteur de granulés local, s'appuyant sur les déchets de sa scierie et de son partenaire

## Une quinzaine de foyers équipés avec ce procédé encore anecdotique en Cévennes

Homéa, basé à Pouchonnet. Ensuite, en tirant profit au mieux du relief accidenté du Pays viganais, constitué d'espaces boisés à 70 %, la forêt

locale pourrait devenir le meilleur allié de l'entreprise Polop. Toujours fidèle au fioul, Gérard Polop profitait de la dernière Foire annuelle pour présenter un nouveau type de chaudière, autonome, équipée d'un groupe électrogène qui peut produire, en cas de panne de distribution du réseau électrique, 3 kW pour suffire aux installations principales d'un foyer. Celui que l'on surnomme amicalement « le pape du fioul en Cévennes » remplit également les fonctions de président du Syndicat territorial Grand Sud de la Fédération française des combustibles, carburants et chauffage. ●